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КОНСТРУКТИВНЫЙ ДИАЛОГ 

«ВЕДОГОНЬ-ТЕАТРУ» – 
15 ЛЕТ!

Театральное искусство, имеющее много-
вековую историю, до сих пор остается самым 
востребованным и современным. Меняется ин-
формационная среда, появляются новые техно-
логии в общении людей, но неизменной остается 
театральная cцена, на которую каждый вечер вы-
ходят актеры. Мы радуемся и страдаем вместе с 
ними, и эти чувства очищают душу, возвышают 
ее. Театр не дает  забыть о высоком назначении 
человека на земле, о моральных ценностях, кото-
рые неподвластны времени. 

В канун Всемирного дня театра зеленоград-
ский «Ведогонь-театр», которым руководит за-
служенный артист России Павел Викторович 
Курочкин, отметил 15-летие. Появление и ста-
новление этого храма культуры определила ат-
мосфера нашего города, в котором живут умные, 
интеллигентные, образованные люди. А еще – 
талант и амбиции Павла Курочкина. Стремление 
к творчеству и самовыражению объединило мо-
лодых людей в театральную студию. Они много 
работали, преодолевая  все трудности, и заслу-
женно получили  право называться профессио-
нальным театром. 

Сейчас у «Ведогонь-театра» свой дом, множе-
ство друзей и поклонников. Театральная труппа 
– в постоянном творческом поиске, коллектив  не 
устает радовать нас премьерами, которые непре-
менно становятся значительными событиями в 
культурной жизни Зеленограда.

Поздравляю «Ведогонь-театр» с 15-летием, 
все театральные коллективы города – с профес-
сиональным праздником. Желаю новых творчес-
ких открытий и удач, здоровья, счастья, благопо-
лучия!

Префект Анатолий СМИРНОВ  

10 АПРЕЛЯ – «МОСКОВСКИЙ 
МОЛОДЕЖНЫЙ ДЕНЬ 

ЗАНЯТОСТИ» 
Центр занятости населения ЗелАО ин-

формирует зеленоградцев о том, что 10 
апреля в Московском дворце молодежи со-
стоится «Московский молодежный день 
занятости». На мероприятие приглаша-
ются молодые люди в возрасте от 14 до 30 
лет, ведущие активный образ жизни и за-
интересованные в профессиональном раз-
витии и материальном достатке. 

Московский молодежный день занятости про-
ходит в столице ежегодно. Его организаторами 
выступают Департамент труда и занятости насе-
ления Москвы и ГБУ «Женский деловой центр». 
В задачи мероприятия входит оказание содействия 
молодежи в трудоустройстве, пропаганда город-
ской молодежной политики в области занятости, 
формирование и развитие рынка труда, а также 
привлечение молодежи в реальные секторы эконо-
мики города и повышение кадрового потенциала 
организаций Москвы. 

В мероприятии примут участие 60 работодате-
лей и 5 кадровых агентств Москвы, предлагающих 
вакансии для выпускников учебных заведений, в 
т.ч. и работу в период летних каникул. Для моло-
дежи будут предоставлены 160 тысяч вакансий го-
родского банка вакансий, консультации по вопро-
сам трудоустройства, социальной и материальной 
помощи при безработице, профориентационному 
и психологическому тестированию, трудовому за-
конодательству. 

Планируется работа творческих мастерских, 
проведение деловых игр, семинаров, «круглых 
столов». Для гостей мероприятия будет организо-
ван праздничный концерт с участием творческих 
коллективов и исполнителей. Посетители Москов-
ского молодежного дня занятости смогут принять 
участие в Деловой интерактивной игре «ПРОФ-
движение. Москва». 

Время и место проведения мероприятия: 12.00-
18.00, Комсомольский проспект, д. 28 (Москов-
ский дворец молодежи), метро «Фрунзенская». 
Тел. оргкомитета: 8-(495)-510-1026, 8-(499)-782-
7768. 

Вход свободный!
Служба информации ЦЗН ЗелАО

ПОЗДРАВЛЯЮ!

ИНФОРМИРУЕМ

Напоминаем зеленоградцам, 
что ответы на интересующие 
вопросы, касающиеся всех 
сфер жизнедеятельности 
округа, можно получить 
непосредственно от 
руководителей во время 
личного приема, который 
осуществляется по 
предварительной записи.

Вам ответят: 
По понедельникам с 15.00 прием 

проводит префект Анатолий Нико-
лаевич Смирнов.

По вопросам информатизации, 
экономики, финансов, инвестици-
онной деятельности, празднично-
тематического оформления с 16.00 
в 1 и 3-ю среду принимает первый 
заместитель префекта Алексей Ива-
нович Михальченков.

По проблемам, связанным с 
управлением жилищным фон-
дом, состоянием инженерно-
технических коммуникаций, 
жилищно-коммунального хозяй-
ства, экологией, эксплуатацией зон 
отдыха, парков, скверов с 10.00 во 
2 и 4-й вторник принимает замес-
титель префекта Владимир Нико-
лаевич Кирюхин. 

По капитальному строительству, 
публичным слушаниям по вопросам 
градостроительной деятельности, 
транспорту, спорту с 9.00 во 2 и 4-ю 

среду вы можете задать вопросы за-
местителю префекта Олегу Олего-
вичу Панину. 

По вопросам торговли, бытового 
обслуживания, занятости населе-
ния, квотирования рабочих мест для 

иностранцев, о законодательстве в 
сфере азартных игр и лотерей вы 
можете получить исчерпывающие 
ответы с 14.00 в 1 и 3-ю среду у 
заместителя префекта Александра 
Владимировича Чеботарева. 

На вопросы, связанные с об-
разованием, культурой, досуговой 
деятельностью по месту житель-
ства, здравоохранению, социальной 
защите, религиозным обществам, 
работой с молодежью вам ответит 
с 9.00 в 1 и 3-ю среду заместитель 
префекта Наталья Анатольевна 
Свиридова. 

Все, что, касается деятель-
ности военкомата, общественно-
политических организаций,  право-
порядка, наименования улиц, СМИ, 
межрегиональных связей, коорди-

нации деятельности управ районов, 
МФЦ, в рамках интересующих вас 
проблем с 10.00 в 1 и 3-й вторник 
проинформирует заместитель пре-
фекта Евгений Евгеньевич Вишня-
ков. 

Информацию по промышленно-
сти, науке, охране труда, социально-
му партнерству заинтересованным 
гражданам по заранее обозначенно-
му вопросу можно получить с 10.00 
во 2 и 4-ю среду у заместителя пре-
фекта Андрея Евгеньевича Новожи-
лова. 

Запись на личный прием к пре-
фекту, его заместителям производит-
ся в кабинете 102 в здании префек-
туры по адресу: Москва, Зеленоград, 
Центральный проспект, д. 1, этаж 1, 
или  по телефонам +7(495)957-9151; 
+7(495)957-9145, с понедельника по 
четверг – с 8.00 до 17.00, в пятницу – 
с 8.00 до 15.45. Обеденный перерыв 
с 12.15 до 13.00. 

Обращаем внимание, что запись 
на прием к руководителям префек-

туры осуществляется в соответ-
ствии с Федеральным законом «О 
порядке рассмотрения обращений 
граждан Российской Федерации» 
от 02.05.2006 г. №59-ФЗ. Прием 
граждан проводится префектом и 

заместителями префекта по пред-
варительной записи специалистами 
приемной. Запись на прием осу-
ществляют сотрудники приемной 
при личном посещении приемной 
гражданином или же по телефону. 
При записи сотрудниками приемной  
выясняется характер обращений,  
вся необходимая информация по 
существу вопроса, полная инфор-
мация о заявителе (ФИО, домашний 
адрес, телефон, место работы, соци-
альное положение, льготная катего-
рия), оказывается консультативная 
помощь. При необходимости заяви-
тель приглашается в приемную для 
предоставления подтверждающих 
документов.

И.С.

ВЛАСТЬ ОТКРЫТА И 
ПРОЗРАЧНА ДЛЯ ОБЩЕСТВА

Руководители ответят на все ваши вопросы

ВАЛЕНВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО:                  ТИНА МАТВИЕНКО:                  
В Совете Федерации по инициативе и при 
участии члена СФ от Московской городской 
думы Зинаиды Федоровны Драгункиной 
состоялась встреча с депутатами 
муниципальных собраний ЗелАО. Со стороны 
зеленоградской делегации во встрече также 
принимали участие заместитель префекта 
Евгений Вишняков, главы управ районов, 
представители окружных СМИ. 

оокруг мал, да дорог!круг мал, да дорог!
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК
Ведущая

Татьяна Сидорова

ТЕМ, КТО МЕЧТАЕТ ОБ 
ОФИЦЕРСКОЙ СЛУЖБЕ

Отдел Военного комиссариата Москвы 
по ЗелАО проводит отбор кандидатов для 
поступления в высшие военные учебные 
заведения Министерства обороны РФ.

Курсанты высших учебных заведений МО 
РФ состоят на военной службе и обеспечиваются 
всеми видами довольствия в порядке, предусмо-
тренном законодательными и иными правовыми 
актами РФ.

Обучение, проживание, питание, довольствиe 
осуществляются бесплатно. Кроме того, курсан-
там ежемесячно выплачивается денежное доволь-
ствие более 10 000 руб.

Окончившим учебное заведение МО РФ выда-
ется диплом о высшем образовании государствен-
ного образца и присваивается воинское звание 
лейтенанта.

Прием заявлений и оформление личных дел 
кандидатов, поступающих в высшие военные об-
разовательные учреждения МО РФ в 2014 г., осу-
ществляется в отделе Объединенного военного 
комиссариата Москвы по ЗелАО ежедневно, с 9.00 
до 17.00, по адресу: Панфиловский проспект, д. 
16, каб. №106. Справки по тел. 8-499-735-2590.

Отдел Военного комиссариата Москвы по 
ЗелАО проводит набор призывников для обучения 
в Зеленоградской автошколе ДОСААФ России по 
специальности «водитель категории В, С».

Обучение бесплатное, вечернее, 3 раза в неде-
лю (гибкий график).

При призыве на военную службу выпускники 
автошколы направляются в войсковые  части За-
падного военного округа.

По вопросам оформления обращайтесь в от-
дел Военного комиссариата Москвы по ЗелАО по 
адресу: Панфиловский проспект, д. 16, каб. №107. 

Телефон для справок 8-499-735-2590. 
Е.МЕРЗЛИКИН, начальник отдела 

Объединенного военного 
комиссариата Москвы по ЗелАО

График отключения 
горячего водоснабжения в 

2014 году 
Утвержден график профилактического ре-

монта районных тепловых станций (РТС), 
районных теплоэлектростанций (РТЭС) и ма-
гистральных тепловых сетей филиала №10 «Зе-
леноградский» ОАО «МОЭК» на 2014 год. В свя-
зи с предстоящими работами горячая вода будет 
отсутствовать в следующие дни:

1, 2, 3, 4-й мкрн с 20.05 по 29.05

5, 6, 7-й мкрн, МЖК, 
Восточная коммунальная 
зона, Южная промзона 

с 17.06 по 26.06

8, 9, 10, 11, 12-й мкрн, 
Западная промзона, 
Северная промзона 

с 15.07 по 24.07

14, 15, 16, 18, 19, 20-й мкрн, 
п. Малино с 05.08 по 14.08

ВЫСОКИЕ ТЕХНОЛОГИИ 
ЗЕЛЕНОГРАДА НА 

ВЕСЕННИХ ВЫСТАВКАХ
В апреле 2014 г. в Москве и Зеленограде 
состоятся следующие выставочно-
ярмарочные мероприятия, в которых 
примут участие ведущие организации 
науки и промышленности округа:

- с 1 по 4 апреля – Московский международ-
ный салон изобретений и инновационных техно-
логий «Архимед» (http://archimedes.ru);

- с 8 по 21 апреля – окружная выставка «Зе-
леноград – космосу» в Зеленоградском государ-
ственном историко-краеведческом музее.

ЕСТЬ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ!

КРАТКО

АКТУАЛЬНО

Мы попросили 
префекта 
Анатолия Николаевича 
Смирнова 
рассказать о наиболее 
значимых событиях 
минувшей недели.

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

ВЫСТАВКА

Прошла российская выставка электронных 
компонентов и модулей «Новая электроника – 
2014». В ней приняли участие более 200 
компаний из России, Беларуси, Украины, США, 
Китая, Германии, Дании, Канады, Латвии, 
Чехии, Тайваня, Турции, Индии.

Коллективная экспозиция нашего округа, кото-
рую организовал зеленоградский филиал Москов-
ской торгово-промышленной палаты и Префектура 
ЗелАО, объединила десять зеле-
ноградских компаний.

Заместитель префекта 
А.Новожилов осмотрел стен-
ды зеленоградских компаний. 
Представители организаций 
рассказали о своих последних 
разработках, в частности, был 
продемострирован 3D-принтер, 
печатающий модели размером 
20×20 см, современные частот-
ные преобразователи и  другие 
инновационные новинки зеле-
ноградских производств.

В рамках выставки состоя-
лась пресс-конференция «Радио-
электронная промышленность 
России – перспективы и планы 
на текущий год». Здесь были 
обозначены новые возможно-
сти поддержки предприятий в 
рамках государственной про-
граммы развития микроэлек-
троники, предполагающей снижение требований 
выдвигаемых государством, выведение на 1-е место 
эффективности и актуальности проводимой работы, 

востребованности на отечественном и международ-
ном рынках.

Выступивший директор госкорпорации «Рос-
атом» Сергей Власов рассказал о необходимости 
развития собственного производства радиационно 
стойких компонетов. Особенность таких произ-
водств – их малая серийность и исключительная на-
целенность на выпуск электронной базы, функцио-
нирующей в жестких ионизирующих излучениях 

различных 
типов. Он 
отметил, что 
такие рабо-
ты ведутся 
с зелено-
градскими 
партнерами – 
предпри-
ятиями 
«Микрон» 
и «Анг-
стрем».
Во время 

конферен-
ции состоялось награждение победителей конкурса 
«Золотой Чип». Вначале генеральный директор ЗАО 
«ЧипЭКСПО» Александр Биленко сказал:

– Конкурс «Золотой Чип» является демонстра-
цией достижений предприятий российского радио-
электронного комплекса. Он проводится 11 лет, это 
традиционный компонент выставки. 

В этом году участниками подано 26 заявок, 
и компетентное жюри, в которое входили предста-
вители Минпромторга, Департамента электронной 
промышленности, Торгово-промышленной пала-
ты, Комитета по промышленности Госдумы, пред-

приятий выбрали 8 
компаний, которые 
были допущены к уча-
стию в конкурсе. Три 
компании в различных 
номинациях, которые 
были определены, по-
лучат статуэтки побе-
дителей.

Две из трех 
золотых ста-
туэток получили 
зеленоградские 
компании. 1-е 
место – ОАО 
«НИИМЭ и Мик-
рон» в номинации 
«За вклад в раз-
витие российской 

электроники», с ним разделил это место НИИ «Ар-
гон». В номинации «Лучшее изделие российской 
электроники и микроэлектроники 2013-2014» 1-е 
место – ОАО НПЦ «Элвис». Диплом за 3-е место 
в номинации «За вклад в развитие российской элек-
троники» также у ОАО НПЦ «Элвис».

Поздравляем наших победителей!

О.ЩЕГОЛЕВА, фото автора

«НОВАЯ ЭЛЕКТРОНИКА – 2014»: 
СОЗВЕЗДИЕ ЗЕЛЕНОГРАДА

Традиционно в течение апреля в Москве про-
водится месячник благоустройства и проходят 
массовые субботники. Но в нынешнем году пого-
да подарила нам лишний месяц, чтобы привести 
город в порядок. Уже в конце февраля снег начал 
активно таять, и городские службы приступили к 
уборке улиц, газонов, детских и спортивных пло-
щадок. Даже смогли начать покраску урн, контей-
неров, расположенных на солнечных местах.

Эти работы продолжаются и в марте. Зелено-
градцы, наверное, обратили внимание на то, что 
на газонах, вдоль дорожек и тротуаров нет такого 
количества мусора и грязи, которые обычно появ-
ляются по весне  после таяния снега. Хотелось бы 
отметить, что в последнее время активно отраба-
тываются новые технологии по уборке городских 
территорий с использованием современной спец-
техники, оснащенной системой ГЛОНАСС. 

Напомню, что с января 2013 года  управление 
жилым фондом, включающее в себя и уборку 
территорий, перешло от дирекций единого заказ-
чика в государственные бюджетные учреждения  
«Жилищник», которые созданы в каждом районе 
Зеленограда. В районе Матушкино организована 
единая база спецтехники, что позволяет оператив-
но приводить в порядок улицы города и дворовые 
территории  при любых погодных катаклизмах.

Весенние работы закончатся к 10 апреля. Объем 
их достаточно большой – 47 позиций. Это уборка и 
ремонт газонов, обустройство цветников, ремонт и 
покраска детских и спортивных площадок, удале-
ние сухостойных деревьев, ремонт цоколей зданий, 
элементов системы наружного водоотвода, контей-
нерных площадок. Будут приводиться в порядок 
рекламные и шумопоглощающие щиты, отремон-
тированы и покрашены дорожные ограждения и 
многое другое.

В начале апреля приступим к ремонту дорог, об-
новлению разметки – за зиму она значительно по-
истерлась, поскольку снега было мало, и мы часто 
использовали пылесосы и подметальную технику 
для уборки улиц. 

За прошедший год у нас появилось много но-
вых мест для парковки транспорта – там также бу-
дет обновляться разметка и вывешиваться новые 
дорожные знаки.

А 12 и 26 апреля состоятся традиционные ве-
сенние субботники. В их преддверии проведена 
инвентаризация территории округа, определены 
места, где необходимо поработать в первую оче-
редь. 

Для весеннего наведения порядка в городе пол-
ностью готовы районные управы, все городские 
службы. Как всегда, во время субботников будут 
приводиться в порядок территории, прилегающие 
к центральным магистралям, городским водоемам, 
территории детских садов, школ, медучреждений, 
промышленных и торговых предприятий. Не оста-
нутся без внимания любимые места отдыха зеле-
ноградцев – лесопарковые зоны.

Жители нашего города всегда активно, без 
принуждения принимали участие в субботниках. 
Можно не сомневаться, что и сейчас они либо в со-

ставе трудовых коллективов, либо самостоятельно 
выйдут на уборку своих дворов и районов. Для это-
го имеется весь необходимый инвентарь (полную 
информацию об этом можно получить в районных 
управах). Приглашаю всех жителей Зеленограда 
принять участие в субботниках, помочь сделать 
чистым и красивым любимый город.

Хотел бы еще остановиться вот на каком мо-
менте: важно, чтобы город был не только чистым 

ВПЕРЕДИ – МЕСЯЧНИК 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

С днем рождения заместителя префекта 
Наталью Анатольевну Свиридову. 

Желаю здоровья, счастья, благополучия. 
Префект Анатолий СМИРНОВ

ПОЗДРАВЛЯЮ!

и красивым, но и безопасным для проживания. По 
прогнозам, весенние месяцы могут быть аномаль-
но жаркими. Сбудутся эти прогнозы или нет, по-
кажет время. Но мы должны быть во всеоружии, 
чтобы не допустить возникновения пожаров в лес-
ных массивах. Мы помним лето 2010 года, когда 
вокруг столицы горели  торфяники. Сейчас вместе 
с МЧС, специалистами Москомприроды, другими 
городскими службами мы разрабатываем комплекс 
противопожарных мер, о которых подробно рас-
скажем в СМИ. 

Записала Т.СИДОРОВА
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ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

Окончание. Начало на стр. 1
Зеленоградцев тепло приветствовала пред-

седатель Совета Федерации Валентина Иванов-
на Матвиенко. Она отметила: 

– Зеленоград по своей территории является 
самым небольшим округом столицы, но именно 
в данном случае применима известная русская 
поговорка: «Мал золотник, да дорог». Именно 
в Зеленограде удалось реализовать проект соз-
дания наукограда, поэтому город сегодня дина-
мично развивается и хорошо известен в стране 
и за рубежом как центр современных инноваци-
онных технологий. 

Валентина Ивановна отметила большую роль 
в работе СФ председателя Комитета Совета Фе-
дерации по науке, образованию, культуре и ин-
формационной политике Зинаиды Федоровны 
Драгункиной. В.Матвиенко под аплодисменты 
окружной делегации поздравила Зинаиду Федо-
ровну с присвоением ей Указом Президента РФ 
почетного звания «Заслуженный учитель Рос-
сийской Федерации». Это новое звание – еще 
одно признание ее выдающихся заслуг перед 
Отечеством, как и другие высокие правитель-
ственные награды, в числе которых три ордена, 
медаль, многие знаки отличия. В.Матвиенко 
также подчеркнула, что, представляя в Совете 
Федерации законодательный орган Москвы, 
Зинаида Федоровна очень дорожит давними и 
добрыми связями с Зеленоградом и всей душой 
любит этот город. 

Валентина Матвиенко поблагодарила депу-
татов за их активную работу, знание проблем 
округа, умение их решать, вести диалог с жите-
лями, чтo, безусловно, способствует высокому 
авторитету власти округа и Москвы в целом. 

– Если местные органы власти работают эф-
фективно, то для рядового жителя – это оценка 
всей вертикали власти в целом, включая парла-
мент и президента, – сказала В.Матвиенко. – 
Умение и смелость взять на себя ответствен-
ность – это для депутата высшая заслуга и до-
блесть. Непросто добиться решения вопроса в 
условиях, когда полномочий много, а возмож-
ностей мало, когда не хватает средств. 

Но Москва развивается во всех отношениях. 
Это касается промышленности, науки, образо-
вания, строительства, здравоохранения, транс-
порта, благоустройства и других направлений. 
На этом сосредоточены главные усилия Прави-
тельства Москвы и ее мэра Сергея Семеновича 
Собянина. И, конечно, во всем этом очень замет-
на и незаменима роль депутатского корпуса. 

– Совет Федерации уделяет особое внимание 
муниципальным органам власти, – подчеркнула 
В.Матвиенко. – Мы постоянно взаимодейству-
ем, встречаемся с представителями органов 

местного самоуправления, слушаем, вникаем 
в проблемы, помогаем их решать. В Послании 
к Федеральному Собранию Президент Россий-
ской Федерации поставил задачу усовершен-
ствовать систему органов местного самоуправ-
ления, сделать ее еще более эффективной, и эту 
задачу мы также решаем сообща, вместе с му-
ниципальными властями, депутатами. 

Мы готовы рассмотреть любые предложе-
ния, наши двери всегда открыты для инициа-
тивных граждан, депутатов, студентов. Наш 
сайт интерактивен: через него тоже можно об-
ращаться. Создано парламентское телевидение, 
которое в настоящее время активно внедряется 
в кабельные сети, спутниковое телевидение. 
Уже сейчас у нового канала потенциальная 
аудитория 8 миллионов человек. Открытость 
в работе Совета Федерации – это важнейшее 
направление нашей деятельности: все органы 

власти в стране должны быть в максимальной 
степени открыты и прозрачны. 

Распоряжением председателя Совета Феде-
рации Федерального Собрания РФ за много-
летний добросовестный труд, большой вклад в 
развитие местного самоуправления в Москве и 
активную законотворческую деятельность поо-

щрены благодарностью глава муниципального 
округа Матушкино Владимир Анисимов, депу-
тат Совета депутатов муниципального округа 
Савелки Владимир Евдокимов, глава управы 
района Савелки Андрей Макшанцев.

В связи с большой работой, проводимой в 
СФ по комплексу проблем, касающихся вхож-
дения в состав Российской Федерации новых 
субъектов – Крыма и Севастополя, встреча с 
председателем Совета Федерации была недол-
гой. Валентина Матвиенко назвала воссоедине-
ние Крыма с Россией историческим событием, 

от которого все 
испытали боль-
шой патриоти-
ческий подъем. 
Это событие 
объединило 
весь народ Рос-
сии, что под-
твердили и со-
циологические 
опросы. 

В заключе-
ние Валентина 
Ивановна Мат-
виенко сказала:

– Совет Федерации единодушен в поддерж-
ке действий Президента России по Крыму и 
Севастополю. В сложившихся условиях по-
ступить иначе было нельзя. История все рас-

ставит на свои места. Сейчас украинский на-
род бессовестно обманывают, ведя против него 
преступную информационную войну. Но у нас 
с Украиной многовековые связи, кровные узы 
дружбы. Политики приходят и уходят, а народы 
остаются. И никому не удастся нас разделить 
друг от друга или поссорить. 

 Далее Зинаида Федоровна предоставила 
слово заместителю председателя Государствен-
ной Думы РФ Людмиле Ивановне Швецовой, 
которая ознакомила депутатский корпус Зеле-
нограда с работой ГД, рассказала о решении 
проблем ветеранской общественности, порядке 
получения ими льгот. 

В заключение встречи З.Драгункина более 
подробно познакомила гостей со своей работой, 
показала им рабочий кабинет, а в вестибюле СФ 
вручила всем заранее приготовленные подар-
ки от Совета Федерации. Зинаида Федоровна 

очень часто бывает 
в Зеленограде во 
время своих рабо-
чих поездок, но воз-
можности для столь 
представитель-
ной, насыщенной 
и взаимовыгодной 
встречи появляют-
ся нечасто. Такое 
общение ценно как 
для сенатора, так и 
для депутата мест-
ного уровня, по-
зволяя ему расши-

рить горизонты и увидеть свою деятельность в 
масштабе больших и важных задач столичного 
и государственного уровней. Депутаты еще не-
однократно встретятся с З.Драгункиной как у 
себя в округе, так и в ее кабинете. 

По окончании встречи зеленоградцы посети-
ли Третьяковскую галерею, что также входило 
в программу их рабочей поездки в Совет Фе-
дерации. 

Поскольку Зинаида Федоровна – частый 
и желанный гость в округе, основатель и бес-
сменный руководитель известного благотво-
рительного Центра народной помощи «Благо-
вест», будем ждать новых встреч с ней на нашей 
зеленоградской земле. 

И.СИДОРОВ,
фото А.ЕВСЕЕВА

ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО: 
ОКРУГ МАЛ, ДА ДОРОГ!
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ОАО «НИИМЭ И МИКРОН» – 50 ЛЕТ!

Эти слова он произносит буднично, без 
всякого пафоса – генеральный директор 
ОАО «НИИМЭ и Микрон», академик 
РАН, член Президентского совета по 
науке, обладатель многих почетных 
общественных должностей. И ему сразу 
веришь. 

Геннадий Красников пришел работать 
на «Микрон» сразу же после окончания 
МИЭТ и прошел путь от инженера 
до директора. Во многом история 
«Микрона» связана с его именем, ведь он 
возглавляет предприятие почти половину 
из тех 50 лет, что оно существует. 
Тем ценнее его взгляд на историю 
«Микрона» и на его сегодняшний день. 
Мы попросили Геннадия Яковлевича 
поделиться с нашими читателями 
своими мыслями о настоящем и будущем 
«Микрона», отечественной науки и 
микроэлектронной отрасли.

Ценный сплав
Второй этаж знаменитой микроновской 

высотки отдан руководству предприятия. 
На стене около кабинета генерального ди-
ректора висят портреты именитых микро-
новцев, ставших академиками и членами-
корреспондентами РАН. «Микрон» гордится 
своими кадрами – это видно сразу. И, быть 
может, именно поэтому, отвечая на вопрос 
об основных успехах предприятия и главном 
итоге, с которым «Микрон» пришел к свое-
му 50-летию, Геннадий Яковлевич отвечает 
неожиданно с точки зрения журналиста: не 
об освоении новых технологий и уменьшении 
топологических размеров, но ожидаемо с точ-
ки зрения микроновца:

– Главное наше достижение – создание на 
предприятии кадрового потенциала. Сегодня 
средний возраст наших сотрудников не пре-
вышает 40 лет. На «Микроне» работают опыт-
ные заслуженные работники, которые начина-
ли свой трудовой путь еще в СССР. Многим 
из них уже за 70, но они ценны для нас своим 
колоссальным опытом работы, навыками и 
знаниями. Есть у нас и молодые специалисты, 
которых мы привлекаем к работе еще студен-
тами. Молодежь привносит в работу энергию 
и творческий поиск. 

Такой ценный сплав опыта и моло-
дости дает в итоге хороший показатель 
производительности труда для нашего 
научно-производственного объединения, ра-
ботающего в наукоемкой отрасли и имеющего 
богатую историю. Почему это достижение для 
нас наивысшее? Именно кадровый потенциал 
определяет не столько настоящее предприя-
тия, сколько его будущее.

О роли личности в истории
Помните школьные дискуссии о значении 

личности в истории? Старожилы Зеленограда, 
вспоминая историю отечественной электро-
ники, с гордостью говорят о времени ее рас-
цвета в 1960-70-е годы и неизменно ощущают 
привкус горечи, когда речь идет о новейшей 
истории и перестройке. 

Для «Микрона» начало 1990-х было одно 
из самых сложных: предприятие почти на 
100% заточенное под выпуск элементной 
базы для военно-промышленного комплек-
са, в условиях, когда государство переста-
ло поддерживать промышленность и ВПК, 
практически полностью оказалось не у дел. 
В аналогичной ситуации многие другие НИИ 
и заводы дробились, распадались, некоторые 
прекращали свое существование. Но «Ми-
крон» выжил и сегодня является признанным 
лидером микроэлектронной отрасли России. 

Чуть менее четверти века назад «Микрон» 
возглавил молодой директор – Геннадий Крас-
ников. При этом впервые в истории предприя-

тия его не только назначили на эту должность, 
но его еще и выбрал директором коллектив. И, 
как показало время, с выбором не ошиблись. 
И вот он пример роли личности в истории.

«Микрон» не только сохранил помещения, 
производство, но и, что более ценно, сберег 
связку НИИ – завод. Сегодня в группу ком-
паний «Микрон» входит 9 компаний, вклю-
чая головное предприятие ОАО «НИИМЭ и 
Микрон», ОАО «НИИМЭ», ОАО «НИИТМ», 
Воронежский завод полупроводниковых при-
боров, сборочный завод в Шеньжене по кор-
пусированию чипов, торговые представитель-
ства в Китае и на Тайване.

Как «Микрону» удалось не только со-
хранить предприятие, но и приумножить его 
активы?

– В 1990-е гг. мы стол-
кнулись с неожиданными 
для нас проблемами: поме-
нялась экономика, направ-
ление нашей деятельности – 
в то время 95% продукции 
«Микрона» было связано с 
ВПК и оказалось невостре-
бованным. 

– В 1993-94 гг. нам необ-
ходимо было срочно перей-
ти на рыночные рельсы, – 
вспоминает Геннадий Яковлевич. – В те годы 
нашей задачей было быстро переориентиро-
вать предприятие с ВПК на гражданский сек-
тор, в том числе включить экспортную состав-
ляющую. Одна из главных целей – сохранить 
связь института с производством. И мы это 
сделали. Без науки, исследований, опытных 
конструкторских разработок микроэлектро-
ника не может развиваться в принципе. Чтобы 
быть конкурентными, время от разработки до 
промышленного выпуска должно быть мини-
мальным. Именно в этом залог успеха.

Ренессанс научной школы
В советское время зеленоградские НИИ 

были мозговым центром российской микро-
электроники. Их разработки ложились в осно-
ву производства на десятках предприятий 
микроэлектронной отрасли Советского Сою-
за. «Микрон» всегда славился своей научной 
школой, наиболее ярко себя зарекомендовав-
шей в 1980-е годы. 

В провальные 1990-е о науке в России при-
шлось забыть: сотни ученых поменяли лабо-
ратории на прилавки рынков, многие уехали 
за рубеж. В 2000-е вслед за вторым рожде-
нием промышленности началось и возрож-
дение науки. Чтобы выделить научную сфе-
ру в отдельное направление, на «Микроне» 
1 июля 2011 г. вновь создается ОАО «Научно-
исследовательский институт молекулярной 
электроники». Можно ли говорить сегодня о 
том, что на «Микроне» создана своя научная 
школа?

– В истории «Микрона» был период, ког-
да мы делали ставку на старые, проверенные 
кадры, прикладывали усилия, чтобы сохра-
нить действующий кадровый состав, – говорит 
Г.Красников. – С 2000 года мы поменяли 
вектор кадровой политики, стали более вни-
мательно относится к молодым сотрудникам. 
Это положило начало «ренессансу» нашей 
научной школы. Но одной воли для ее возрож-
дения мало. 

В первую очередь для научных исследо-
ваний требуется постановка задач мирового 
уровня, второй немаловажный момент – соз-
дание соответствующего инструментария. В 
микроэлектронике он достаточно наукоемкий: 
это специальное оборудование, «чистые ком-
наты», инфраструктура. А это требует значи-
тельных инвестиций, которые измеряются 
сотнями миллионов долларов. Немаловажный 
момент для успешных разработок – создание 
современных рабочих мест, на уровне зару-
бежных научных центров. Было сложно, но 
мы все это на «Микроне» сделали.

Не только следовать 
фарватеру, но и 
прокладывать свой курс

– Микроэлектроника материалоемкая и 
наукоемкая отрасль, и, безусловно, чтобы 
она развивалась, в нее требуется вливать 
значительные финансовые средства. По-
следние 5 лет мы вкладываем в разработку 
НИОКР более 15% годовой выручки, – го-
ворит Геннадий Яковлевич. – Считаем, что 
это не просто правильно, а так и должно 
быть на любом передовом предприятии.

– Как вы оцениваете научный потен-
циал «Микрона»?

– С каждым годом мы расширяем область 
нашей деятельности. Мне часто приходит-
ся сталкиваться с мнением людей, которые 
в социальных сетях, на форумах и других 
интернет-ресурсах живо интересуются со-
стоянием отечественной микроэлектроники, 
следят за деятельностью нашего предприятия. 
Хочу, пользуясь случаем, поблагодарить их за 
это внимание. 

К сожалению, многие из них до конца не 
понимают сферу наших задач и возможно-
стей, сравнивают нас с западными компания-
ми, специализирующимися на определенном 
гражданском направлении (Интел, Самсунг и 
пр.). Где-то мы соответствуем уровню веду-
щих мировых компаний, в чем-то уступаем. 

Есть ряд технологий, использующихся в граж-
данской продукции, где мы соответствуем 
передовому мировому уровню с точки зрения 
минимального топологического размера. Это 
SIM-карты, банковские и ID-карты и др. Эти 
продукты тоже очень важны для любой эконо-
мики, а требования для их производства как 
раз соответствует нашим возможностям. 

У нас фактически нет никакого технологи-
ческого отставания, в этом секторе мы вполне 
конкурентны и развиваем свои компетенции 
за счет хорошей схемотехники и софта. 

Одно из наших направлений деятельно-
сти связано с производством специальной 
элементной базы для космической отрасли. И 
здесь наши технологии соответствуют самым 
передовым мировым стандартам. Более того, 
мы ведем собственные разработки, которые 
даже опережают мировой уровень.

Безусловно, «Микрон», как и любая дру-
гая компания, не может быть абсолютным ли-
дером во всех областях и во всех технологиях. 
Но те задачи, которые мы перед собой ставим, 
вполне выполнимы. Поэтому для российского 
государства мы – лидер в микроэлектронной 
промышленности, обладающий необходимы-
ми технологиями разработки и производства 
элементной базы для стратегически важных 
областей.

– Не так давно «Микрон» объявил о го-
товности уже в этом году приступить к се-
рийному выпуску микросхем с топологиче-
ским уровнем 65 нм. Каковы дальнейшие 
планы? Как вы считаете, когда «Микрон» 
сможет освоить производство микросхем с 
топологией 45 нм?

– На сегодня мы вошли в стандартный 
ритм предприятия, которое в соответствии с 
правилом Мура постоянно занимается разра-
боткой новых технологий производства инте-
гральных микросхем. Уже в апреле этого года 
запускаем производство микросхем памяти с 
топологическим уровнем 65 нм. В следующем 
году планируем достичь уровня в 45 нм. Ве-
дутся большие работы в области 32 и 22 нм. 
Есть отдельные разработки, которые рассма-
тривают и уровень меньше, чем 22 нм.

Повод повернуться 
лицом к отечественному 
производителю

– Наверное, сегодня в России нет ни 
одного человека, которого так или иначе не 
задела бы внешнеполитическая ситуация 
между Украиной и Россией. Зарубежные 
страны грозят предпринять в отношении 
нашей страны различные санкции, в том 
числе и экономические. Насколько от зару-
бежных поставщиков зависит «Микрон»? 
Как внешнеполитическая ситуация и воз-

можное экономическое эмбарго может от-
разиться на отечественной микроэлектро-
нике? А на вашем предприятии?

– В наше время науку и научные иссле-
дования одной страны сложно отгородить 
каким-то заслоном от остального мирового со-
общества. Развитие микроэлектроники силь-
но зависит от международной кооперации, 
и на сегодняшний день нет ни одной страны 
в мире, которая могла бы самостоятельно, в 
масштабах одного государства, решить все 
аспекты, связанные с микроэлектронным про-
изводством. Потому что микроэлектроника 
это и материалы, и оборудование, и комплек-
тация, и соответствующие научные исследо-
вания. Мы в этом плане ничем не отличаемся 

от зарубежных предприятий. «Микрон» инте-
грирован в систему мировой кооперации. 

Поэтому я не думаю, что экономические 
санкции будут настолько глубокими, что 
коснутся российской промышленности и 
«Микрона». С другой стороны, если это все-
таки произойдет, то сможет пойти на пользу 
России. Наша страна всегда имела огромный 
потенциал – в Советском Союзе мы создавали 
микроэлектронику с нуля и развивали ее без 
поддержки Запада. И сегодня в России есть 
все возможности, чтобы сделать эту сферу 
максимально независимой. Эта задача нашей 
стране вполне по силам, хотя для ее реше-
ния потребуются значительные инвестиции, 
создание новых предприятий, формирование 
новых коллективов. 

Нашей стране пора уйти от системы по-
стоянных перегибов. Если во времена  СССР 
мы развивались в отрыве от всего мира, то в 
новейшей истории, наоборот, стало принято 
делать ставку на продукцию зарубежных про-
изводителей. 

Ситуация с охлаждением отношений во 
внешней политике, угроза экономического 
эмбарго остудит те наши горячие головы, 
которые считают, что страна может быть не-
зависимой от Запада, проводить свою жест-
кую политику, продолжая при этом импорт 
зарубежной продукции. По-настоящему быть 
независимым можно только подкрепляя свою 
позицию на мировой арене собственной силь-
ной промышленностью. 

– Вы ощущаете какие-либо перемены в 
отношениях с вашими мировыми партне-
рами?

– Пока никакие санкции не введены, и, на-
деюсь, они не последуют.

Как стать ведущим 
предприятием мира
Г.Красников руководит Межведомствен-

ным советом главных конструкторов по элек-
тронной компонентной базе, входит в состав 
Совета при Президенте РФ по науке, техно-
логиям и образованию, является сопредседа-
телем общественного Совета по инновацион-
ной деятельности и наукоемким технологиям 
Государственной Думы РФ, а также членом 
консультативного Научного совета Иннова-
ционного центра «Сколково». Человек во всех 
отношениях заслуженный, к мнению которого 
прислушиваются и сотрудники «Микрона», и 
директора предприятий, и отраслевое руковод-
ство, и руководство страны. Тем интереснее 
узнать его мысли о перспективах и проблемах 
отечественной микроэлектроники.

– Последнее время в России науку и про-
мышленность все больше отдают на откуп 
стихийным рыночным отношениям, забывая 
при этом о необходимости воспитания ка-

дрового потенциала, о проведении научных 
разработок, о продвижении и поддержке 
отечественного продукта. А ведь он не может 
появиться на пустом месте, по воле рыночной 
конъюнктуры. 

Нашу страну все время бросает в край-
ности. Раньше была жесткая плановая эконо-
мика, сейчас – только рыночная. Мой опыт и 
знания в области микроэлектроники, работа 
с ведущими компаниями мира показывают, 
что развитие отечественной промышленности 
для любого государства всегда должно быть 
приоритетнее любых преференций иностран-
ным производителям. В России этого нет. Гос-
структурам, которые должны давать зеленый 
свет отечественному производителю, по сути, 

все равно, кто придет на рос-
сийский рынок – китайцы, аме-
риканцы, европейцы или отече-
ственные компании. Поэтому на 
сегодняшний день главная про-
блема наукоемких предприятий – 
отрешенность от их проблем 
госструктур, которые считают, 
что рынок сам сформирует спрос 
и предложение. 

Поддержка отечественных 
компаний необязательно должна 
носить форму постоянных фи-

нансовых вливаний. Например, очень много 
говорится о развитии особых экономических 
зон. Но в реальности мы видим, что, с одной 
стороны, в ОЭЗ вкладывается много ресурсов, 
но эффекта от их деятельности до сих пор нет. 
С другой – есть уже готовая производственная 
площадка, где в развитие науки и инноваций 
вкладываются инвестиции в сотни миллионов 
долларов, но для нее у государства не преду-
смотрены преференции. С точки зрения раз-
вития мировой электронной промышленности 
это – нонсенс. 

В качестве поддержки российских произ-
водителей может выступить законодательно 
закрепленный приоритет выбора отечествен-
ной продукции при проведении государствен-
ных закупок. Если муниципальное образова-
ние закупает какую-либо технику, оно должно 
понимать, что один рубль, вложенный в оте-
чественного производителя, в целом гораздо 
эффективнее для государства, чем рубль, от-
данный иностранной компании. Ведь он дает 
импульс к развитию экономики, системы об-
разования, созданию рабочих мест.

Больно видеть, как многие тендеры дела-
ются искусственно барьерными, чтобы в них 
не участвовала отечественная продукция. 

Но вот наши зеленоградские власти в этом 
отношении патриотичны: они настроены на 
поддержку именно отечественного произво-
дителя. Со своей стороны, «Микрон» прикла-
дывает много усилий, чтобы Зеленоград был 
известен не только в России, но и по всему 
миру как место, где связано все: и наука, и об-
разование, и производство.

– Что бы вы хотели пожелать предпри-
ятию и его коллективу в этот юбилейный 
для «Микрона» год? 

– Чтобы мы развивались в соответствии 
с правилом Мура, которое будет действовать 
еще несколько десятилетий – эффективно 
двигались к освоению новых технологий и к 
минимизации топологических размеров. И, 
конечно же, чтобы «Микрон» был ведущим 
предприятием не только России, но и мира.

Н.А.

ГЕННАДИЙ КРАСНИКОВ: 
«ДЛЯ МЕНЯ ЧЕСТЬ 

РАБОТАТЬ НА МИКРОНЕ»
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«ВЕДОГОНЬ-ТЕАТРУ» – 15

27 МАРТА – ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ТЕАТРА

В эти дни «Ведогонь-театр» празднует 
15-летие профессиональной творческой 
деятельности. Так совпало, что 23 
марта 1999 года, в канун Всемирного 
дня театра, вышло постановление 
Правительства Москвы об учреждении 
Государственного профессионального 
«Ведогонь-театра».

К юбилею коллектив театра подготовил теа-
тральное обозрение «15 лет. Избранное», в кото-
рое вошли сцены из любимых зрителями, но уже 
снятых из репертуара, спектаклей, номера, спе-
циально подготовленные к юбилею. Не забыт и 
«капустник» – традиционный театральный жанр.

Начало
За рамками юбилейного спектакля читается 

такая непростая история создания 
первого профессионального театра в 
Зеленограде. 

А начиналось все  в 1985 году. 
Павел Курочкин вместе с однокурс-
никами – выпускниками Щепкин-
ского училища, а также профессором 
Щепкинского училища Марией Ве-
лиховой и композитором, заслужен-
ным деятелем искусств РФ, лауреа-

«ВЕДОГОНЬ-ТЕАТР»: В ЧЕСТЬ 
ЮБИЛЕЙНОГО 15-ГО СЕЗОНА

местителя префекта) «Ведогонь-театр» получил 
государственную поддержку. Так был создан 
Детско-юношеский центр «Ведогонь», в котором 
параллельно со спектаклями профессионального 

театра шла большая работа с детьми и подрост-
ками. 

В 1994 году в Высшем театральном училище 
им. Щепкина специально для «Ведогонь-театра» 
был набран целевой курс. В течение 4 лет студий-
цы, не прекращая работу в зеленоградском театре, 
постигали актерскую профессию под руковод-
ством ректора училища Н.Афонина и профессора 
М.Велиховой. Этот важный шаг, поддержанный 
группой предпринимателей Зеленограда во гла-
ве с А.Смирновым и А.Чуенко, дал мощнейший 
творческий импульс молодому коллективу.

1998 год знаменателен для истории «Ведогонь-
театра» не только тем, что это год выпуска целе-
вого курса из Щепкинского училища. Именно 
тогда префект Зеленограда А.Ищук, понимая, 
что для дальнейшего развития театру необходимо 

новое помещение, предложил П.Курочкину при-
смотреться и подумать о малом зале кинотеатра 
«Эра». Состоялось обсуждение идеи будущего 
театра с легендарными зеленоградскими архи-
текторами И.Покровским и Ю.Свердловским, 
которые впоследствии и стали авторами проекта 
реконструкции малого зала кинотеатра «Эра» для 
«Ведогонь-театра».

Началось время испытаний для труппы: ре-
конструкцию необходимо было переждать и 
одновременно идти вперед в творческом пла-
не. Ведогоньцы использовали любую возмож-
ность выступить перед публикой: играли мини-
спектакли в школах и библиотеках, поставили 
несколько новых спектаклей и играли их на сце-
не ДК «Зеленоград» и даже в московском «Театре 
Луны». 

К вершинам мастерства
Коллектив пополнялся новыми профессио-

нальными актерами, в театр пришел талант-
ливый художник Кирилл Данилов. Наступил 
и радостный день новоселья. Тогда театр по-
казал премьеру спектакля «Доходное место» 
А.Островского (режиссер – П.Курочкин, худож-
ник – К.Данилов). 

Значимым этапом стал спектакль «Царь Фе-
дор Иоаннович» по трагедии А.Толстого в по-
становке народного артиста РФ Александра Ку-
зина. Этот спектакль получил главные призы на 
четырех театральных фестивалях. Чуть позже 
А.Кузин поставил в «Ведогонь-театре» спектакль 
«На дне» по пьесе М.Горького, который также 
получил высокую оценку критиков и зрителей. 

О сезоне 
15-м
В свой юбилейный 

театральный сезон 
«Ведогонь-театр» вы-
пустил несколько пре-
мьерных спектаклей. 
Детей театр порадовал 
новой сказкой «Алень-
кий цветочек». 

Режиссер 
«Ведогонь-театра» 
Максим Мышанский, 
пришедший в кол-
лектив театра после 
окончания Школы-
студии МХАТ, поста-

вил спектакль 
«Гуд бай, супер-
мен!» по пьесе, 
написанной им 
же по мотивам 
пьесы драматур-
га из Словении 
Симоны Семе-
нич «5 мальчи-
шек. сло». 
Событием 

для «Ведогонь-
театра» ста-
ло выдвиже-
ние спектакля 
«Васса» в по-
становке режис-
сера Анатолия 
Ледуховского на 
соискание На-
циональной 

театральной премии «Золотая маска» по пяти но-
минациям:

- «Лучший спектакль в драме. Малая форма»;
- «Лучшая работа режиссера» – Анатолий Ле-

духовский;

- «Лучшая работа художника» – Светлана Ар-
хипова;

- «Лучшая женская роль» – На-
талья Тимонина;

- «Лучшая мужская роль второго 
плана» – Дмитрий Лямочкин.

Сразу после юбилейных праздников в 
«Ведогонь-театре» начнутся репетиции но-

вых спектаклей. Художественный руководитель 
приступит к работе над спектаклем «Пришел 
мужчина к женщине» по пьесе С.Злотникова, 
Максим Мышанский начнет репетировать «Же-

нитьбу Бальзаминова» А.Островского, режиссер 
из Болгарии Александра Хонг начнет работу над 
пластическим спектаклем по произведениям 
О.Уайльда.

Мы поздравляем «Ведогонь-театр» с про-
фессиональным праздником, с юбилейным 15-м 
сезоном. Желаем новых творческих удач, реали-
зации всех планов, здоровья и счастья!

 Л.РОМАНОВА, фото А.ТУЛЬНОВА

том Госпремии Кириллом Волковым 
организовали в Зеленограде Студию 
театрального искусства. Вдохнов-
ляемые и поддерживаемые Алексан-
дром Чуенко (тогда первым секрета-
рем Зеленоградского РК ВЛКСМ), 
они начали создавать базу будущего 
театра, заниматься театром с детьми 
и подростками.

Следующая важная веха – 1992 
год. Премьерой спектакля «О хоро-
ших местах, светлых снах и окаян-
ной жизни» по рассказам П.Романова 
в постановке Павла Курочкина от-
крылся первый театральный сезон 
«Ведогонь-театра». Благодаря фи-
нансовой и организационной под-
держке Анатолия Смирнова (в то 
время руководителя банка «Техно-
полис»), Александра Чуенко и Алек-
сея Грицая (руководителей фирмы 
«ДОКА»), предпринимателей Вячес-
лава Берендюхина и Владислава Кур-
нушко был учрежден первый профессиональный 
драматический театр Зеленограда. 

Имя театру дало древнее славянское слово, 
означающее дух человека. Оно стало для его соз-
дателей символом творческого духа, пробуждать 
и поддерживать который призвано театральное 
искусство. Благодаря изобретательной и энер-
гичной помощи Татьяны Забелиной (тогда за-

Жюри Национальной театральной премии «Золотая маска» 
(второй слева реж. А.Ледуховский, справа П.Курочкин)

«Доходное место»

«Norway. Today»

«Гуд бай, супермен»

«Игра в замке»

«Бесприданница»

«Хозяйка гостиницы»

«В башмаках»
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ВЕЛИКИЙ ПОСТ

ТРАДИЦИИ

Один батюшка просил прихожан 
написать сочинение на тему: «Как я 
представляю себя на Страшном суде». 
Целую неделю люди думали-думали, 
а в следующее воскресенье батюшка 
спросил о том, кто выполнил домашнее 
задание. Люди помялись-помялись… 
«Ну, что ж, никто не написал… Один 
Ефрем написал…» – «А кто такой?» – 
«Да, преподобный Ефрем Сирин 
написал сочинение». После службы два 
человека все же принесли листочки 
с сочинениями, а письмо еще одного 
прихожанина обнаружено было в 
почтовом ящике. Вот выдержки из 
сочинений.

«Нет места в Царствии Небесном для меня. 
Страшный суд! Каждая исповедь – она должна 
быть как Страшный суд, предстоянием лицу Бо-
жию, но ведь этого нет! Вот оно, окамененное 
нечувствие. Трудно говорить о том, о чем не 
имеешь понятия, и воображение не дает пред-
ставления об этом…».

Наши исповеди как некая репетиция перед 
Страшным судом Божиим, с той разницей, что 
тут мы сами себя обличаем, и сейчас нам остав-
ляются грехи, а там тогда обличит Господь, и не 
будет места покаянию. 

А как точно описан процесс, когда обличаю-
щая совесть человека хочет скрыться от всеви-
дящего Творца (сравните с тем, как наши пра-
родители в Раю сладости после грехопадения 
прятались от покаяния)! Если душа сейчас уже 
не хочет каяться, не чувствует глубины падения 
своего, забросана камнями себялюбия и горами 
гордого самомнения, не желает обратиться все-
цело к Богу, но всегда оставляет в себе место 
греху, не доверяет Творцу, то на Суде Его она не 
побежит ли от Агнца?..

«Каждый день взываю: Господи, сподо-
би меня пред разлучением души с телом при-
частиться Святых Великих, Страшных Твоих 
Таин Тела и Крови Твоей во оставление гре-
хов в жизнь вечную! И если Господь сотворит 
со мною такую милость, то что же мне бояться 
Страшного суда, если я буду прощена за свои 
грехи…»

Но, не может ли так случиться, что не будет 
возможности причаститься? Будем в гонениях, 
паралич разобьет или наши дети будут заняты 
и не захотят пригласить к нам батюшку? И что 
тогда? Погибла наша надежда? Ничто уже не 
спасет? Какое отчаяние будет у души в послед-
ние минуты жизни, если того, на что надеялись, 
с нами не будет?.. Отчаяние, которое в состоя-
нии перечеркнуть всю жизнь христианина. Да, 
не будет! 

На Суде Бог будет судить нашу веру по тому, 
с какою любовию мы относились к нашим 
ближним. Прославили ли ближние наши Творца 
за то, что мы показали свою любовь к Богу и Его 
заповедям христианским к ним и всем другим 
отношением? Или мы, живя под одной крышей 
и даже ходя в один храм, были духовно чужды 

друг друга… Не мы ли виноваты были в том, что 
наши ближние не пришли ко Христу, и в наших 
ближних мы не увидели Христа?.. 

«Если быть до конца честным перед своей 
совестью, то, как это ни горько признавать, сре-
ди праведников я себя со всей вопиющей оче-
видностью никак не вижу, но и среди грешников 
не хочу быть. И что же, говорю я сам себе, раз не 
хочешь, то и не будь. Но, как показал мой очень 
скромный опыт, попыток жить христианской 
жизнью, легко сказать – трудно (сначала хотел 
написать – невозможно, но вспомнил слова 
Господа нашего Иисуса Христа «невозможное 
человекам возможно Богу») сделать. И главная 
трудность по моему скудоумию заключается 
в том, что, читая Новый Завет, книги св. отцов 
и духовных писателей, умом вроде бы все по-
нимаешь, да и отклик в душе чувствуешь, а вот 
решимости действовать нет. И это сильно удру-
чает».

Мы не можем, а может быть и не хотим 
глубоко проникнуть в слова Священного Пи-
сания, слова Господа Иисуса Христа о том, 
как будет проходить Суд, как нас будут судить, 
как книги разогнутся и тайные дела наши 
явятся. Наверное, от того, что если вникнуть 
во все это, то придется оставить совсем гре-
ховную жизнь, наклонности, пристрастия. А, 
ой как не хочется! Хочется оставить местеч-
ко для столь милого нам греха. Потому и не 
можем представить себя на этом судебном 
процессе, на своем собственном суде, пеле-
ной забвения мы покрываем это время и не 
верится, что будем осуждены до полного от-
чуждения от Бога. Это событие представляет-
ся нам чем-то отвлеченным, как бы не с нами 
происходящим.

Так написали трое прихожан. Представили 
ли они себя на Страшном суде, пред Судией? 
Немного и отчасти.

А вы представляете себя на Страшном суде 
Божием? Прочитайте все места из пророков о 
воскресении мертвых, слова Христа Спасите-
ля и в Апокалипсисе и помыслите, как пред-
станем пред Судией. Наша участь в вечности 
решится сейчас, а что мы донесли в своей 
жизни до этого момента? Воскресли на Суд и 
осуждение или перешли от смерти к Жизни?
Можно написать об этом последнем моменте 

приговора сочинение и прочитывать его в раз-
ные периоды своей жизни.

Священник Максим КАЗАКОВ

РАЗМЫШЛЕНИЯ ПЕРЕД 
ИСПОВЕДЬЮ

26 февраля 2014 года в Социально-
реабилитационном центре для 
несовершеннолетних «Крюково» 
прошло празднование Масленицы. 
По сложившейся традиции 
активное участие в организации 
праздника приняли юноши и девушки 
из православного молодежного 
объединения Зеленограда «Колокол».

Гостей в СРЦ «Крюково» встречали с радо-
стью: воспитанники центра и ребята из «Ко-
локола» успели познакомиться и подружиться, 
ведь совместные мероприятия проводятся здесь 
ежемесячно: различные праздники, концерты, 
беседы со священнослужителями зеленоград-
ских храмов. 

Многие подходили к о. Михаилу под благо-
словение, кто-то спешил задать вопрос, а самые 
маленькие подбегали, чтобы рассказать о каком-
то событии в своей жизни или просто поделить-
ся радостью и хорошим настроением.

Настроение у всех в этот день было по-
настоящему солнечным и весенним. Пока на 
углях разогревались аппетитные блины, каждый 

нашел себе занятие по душе: на поляне водили 
хороводы под баян и пели песни о весне, в бе-
седке шли последние приготовления к конкурс-
ной программе, юные помощники участвовали 
в подготовке праздничного угощения.

Вскоре блины поспели, и гости собрались у 
стола. А затем весь двор превратился в игровую 
площадку. Конкурсные задания были придума-
ны так, чтобы каждому было интересно, ведь 

СРЦ «Крюко-
во» посещают 
дети и под-
ростки в воз-
расте от 3 до 
18 лет. 

Любой мог 
поучаствовать 
в спортивных и 

подвижных играх, в интеллектуаль-
ных конкурсах. Большинство из них 
были командными – дружный труд и 
общее веселье сближают и помога-
ют забыть былые обиды. Именно к 
этому призывает православная тра-
диция празднования последней не-
дели перед началом Великого поста.

Когда солнце опустилось совсем 
низко, пришла пора прощаться. 
Было немного грустно, что праздник 
закончился. Но зато каждый, уходя 
домой, уносил с собой частицу  ра-
дости, весны и душевного тепла.

«Доброе чтение» 
Так назывался обзор книг, который прошел 
в Детской библиотеке №116 в День 
православной книги. Провела его для юных 
читателей библиотекарь Никольского храма 
В.Алексеева. 

В приходской библиотеке собран замечатель-
ный фонд детских книг. Это не только «Детская 
Библия» и «Моя первая Священная история», 
«Закон Божий» и «Жития святых для детей», с 
которых традиционно начинается знакомство с 
православной книгой. 

Книги из серии «Православная детская би-
блиотека», «Книга-подарок», «Зернышки», 
«Животные на службе у святых», «Защитники 
земли русской» – вот далеко не полный список 
основной литературы для детского чтения. 

Любят ребята и «Сказки православных на-
родов», и серию «Маленькие подвижники», и 
детское приложение к журналу «Фома» под на-
званием «Настя и Никита». Всегда в активном 
чтении у ребят русская и зарубежная классика, 
книжки современных авторов. 

Журналы «Божий мир», «Свечечка», «Ко-
раблик», «Шишкин лес» – самые любимые пе-
риодические издания.  За час обзора, конечно, 
невозможно  рассказать обо всем, задача была 
познакомить читателей с основными пластами 
детской православной литературы. 

Ребята из 2-го класса школы №616 (педагог 
М.Деметрашвили) с удовольствием слушали, 
отвечали на вопросы, рассуждали и даже смог-
ли оформить страничку для книжки-самоделки. 
Несомненно, эта встреча с православной кни-
гой оставила свой добрый след в детских душах 
и сердцах.

Поездка на 
Бутовский полигон 
В этом году суббота первой седмицы по-

ста выпала на 8 марта – день смерти настоятеля 
Свято-Никольского храма во Ржавках священника 
Евгения Ключарева. В 1938 году, в годы страш-
ных гонений на Церковь Христову, он вместе со 
старостой храма Анной Веселовой был арестован, 
а 8 марта расстрелян на Бутовском стрелковом по-
лигоне НКВД. После их смерти храм был закрыт 
и поруган.

Прошло уже не одно десятилетие, но люди 
помнят о тех, кто пострадал за веру. И вот уже на 
протяжении нескольких лет православные зелено-
градцы в память об отце Евгении посещают место, 
где были казнены сотни и тысячи священнослужи-
телей, монашествующих и мирян, православных 
людей и тех, кто был неугоден правящим силам. 
Стало доброй приходской традицией, направляясь 
на Бутовский полигон, по дороге покупать цветы, 
которые возлагают у Креста, привезенного из Со-
ловков, и петь там Вечную память…

В этом году поездка состоялась 10 марта, в по-
ездке участвовали около 50 человек, причем были 
и маленькие дети, и старенькие бабушки, которым 
за 80 лет. Но отдельно хочется отметить актив-
ность молодежного движения «Колокол», члены 
которого составили большую часть участников 
поездки.

Все прихожане возложили цветы у поклонного 
Соловецкого креста, у Креста на самом полигоне, 
у памятной доски, где написано имя священника 
Евгения. После возложения цветов все пропели 
вечную память почившим в годы гонений и усоп-
шим на этом полигоне.

Поездка включала в себя также посещение 
Савво-Сторожевского монастыря, который осно-
вал ученик преподобного Сергия Радонежского – 
преподобный Савва Сторожевский. Этот мона-
стырь находится вблизи города Звенигорода.  Па-
ломники принесли преподобному Савве цветы к 
его честным мощам. Все зеленоградцы приложи-
лись к его мощам, помолились преподобному и 
ознакомились с монастырем.

Мы надеемся, что эта добрая традиция будет 
и дальше поддерживаться нашей молодежью, при-
влекая все новых и новых людей, которые помнят 
историю и приложат все усилия, чтобы подобное 
не повторилось в будущем.

Диакон Димитрий ПОПОВ

ДЕНЬ ПРАВОСЛАВНОЙ КНИГИ

ПАМЯТЬ

ПРАЗДНОВАНИЕ МАСЛЕНИЦЫ


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08

